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ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 3 

 4 

  Aos onze dias do mês de novembro do ano de dois mil e nove, às quatorze horas, reuniu-se na 5 

sala de reunião do CONSU, sob a presidência do Prof. Alexandre Christófaro Silva, o Conselho 6 

de Pesquisa e Pós-Graduação/UFVJM. Estiveram presentes os Profs. Gustavo Eustáquio Brito 7 

Alvim de Melo, Enilson de Barros Silva, Carlos Augusto Santos César, Gilmar Vieira, Ana 8 

Cristina Rodrigues Lacerda, Wellington de Oliveira, Flávio Santos Damos, a acadêmica Amélia 9 

Katiane de Almeida e a servidora Delair Moreira da Silva.  Foram justificadas as ausências dos 10 

Profs. José Sebastião Cunha Fernandes, Cezar Luiz De Mari e Carlos Magno Martins Cosme. 11 

Com a palavra o Prof. Alexandre inicia a reunião solicitando à secretária que faça a leitura da ata 12 

da reunião anterior, que foi aprovada sem ressalvas. Logo após apresentou-se a 13 

CORRESPONDÊNCIA EXPEDIDA: 1) Of. 792/09/PRPPG/UFVJM, datado de 23/09/2009 14 

– solicitando ao Pró-Reitor de Planejamento e Orçamento a criação de unidade Orçamentária por 15 

Programa de Pós-Graduação stricto sensu no Sistema Integrado de Gestão Acadêmica-SIGA. 2) 16 

Of. 793/09/PRPPG/UFVJM, datado de 23/09/2009 – comunicando a Coordenadora do 17 

Programa de Mestrado em Ciências Fisiológicas sobre a Chamada Pública MCT/FINEP/CT-18 

INFRA - PROINFRA. 3) Of. 794/09/PRPPG/UFVJM, datado de 23/09/2009 – comunicando 19 

ao Coordenador do Programa de Mestrado em Química sobre a Chamada Pública 20 

MCT/FINEP/CT-INFRA – PROINFRA. 4) Of. 795/09/PRPPG/UFVJM, datado de 23/09/2009 21 

– comunicando ao Coordenador do Programa de Mestrado em Produção Vegetal sobre a 22 

Chamada Pública MCT/FINEP/CT-INFRA - PROINFRA. 5) Of. 796/09/PRPPG/UFVJM, 23 

datado de 23/09/2009 – comunicando ao Coordenador do Programa de Mestrado em Zootecnia 24 

sobre a Chamada Pública MCT/FINEP/CT-INFRA - PROINFRA. 6) Of. 25 

797/09/PRPPG/UFVJM, datado de 23/09/2009 – comunicando ao Coordenador do Programa 26 

de Mestrado em Ciência Florestal sobre a Chamada Pública MCT/FINEP/CT-INFRA - 27 

PROINFRA. 7) Of. 798/09/PRPPG/UFVJM, datado de 23/09/2009 - comunicando a 28 

Coordenadora do Programa de Mestrado em Odontologia sobre a Chamada Pública 29 

MCT/FINEP/CT-INFRA - PROINFRA. 8) Of. 799/09/PRPPG/UFVJM, datado de 23/09/2009 30 

– comunicando a Coordenadora da proposta do Programa de Mestrado em Saúde e Meio 31 

Ambiente sobre a Chamada Pública MCT/FINEP/CT-INFRA - PROINFRA. 9) Of. 32 

800/09/PRPPG/UFVJM, datado de 23/09/2009 -  comunicando ao Coordenador da proposta do 33 

Programa de Mestrado em Farmácia sobre a Chamada Pública MCT/FINEP/CT-INFRA - 34 

PROINFRA. 10) Of. 801/09/PRPPG/UFVJM, datado de 23/09/2009 - comunicando a 35 

Coordenadora da proposta do Programa de Mestrado em Ciências Biológicas sobre a Chamada 36 

Pública MCT/FINEP/CT-INFRA - PROINFRA. O Prof. Alexandre expõe que estas chamadas 37 

geralmente encerram no mês de março e para elaborarem a proposta no início do ano por ser um 38 

período em que muitos estão de férias, o melhor é conhecer as demandas com antecedência para 39 

não perderem o prazo, fazendo em seguida uma exposição sobre o assunto.  11) Of. 40 

802/09/PRPPG/UFVJM, datado de 23/09/2009 - comunicando ao chefe do Departamento de 41 

Agronomia a existência da Comissão de Iniciação Científica e Tecnológica  e seu objetivo e 42 

solicita uma explicação mais detalhada sobre a solicitação referente a criação da comissão 43 

especial (ou balcão de projetos). 12) Of. 858/09/PRPPG/UFVJM, datado de 01/10/2009 – 44 

informando ao Presidente da CPPD o nome dos docentes representantes da PRPPG. 13) Of. 45 

927/09/PRPPG/UFVJM, datado de 28/10/2009 – encaminhando ao Presidente do CONSEPE 46 

as alterações referentes ao anexo da Resolução 01-CONSEPE de 13/02/2009 para apreciação. Na 47 

oportunidade o Prof. Enilson expõe que observando a resolução percebeu que o coeficiente está 48 

muito baixo. Com a palavra o Prof. Alexandre fala que agora é inviável solicitar ao CONSEPE 49 

nova alteração nos artigos 38 a 43 da Resolução e sugere que seja feito um ofício a cada 50 
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coordenador para definir no Regulamento Interno de cada Programa o coeficiente. Sugestão 1 

aceita pelos presentes. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA: 1) Of. s/nº de 15/10/2009, Profª 2 

Rosana Passos Cambraia – a coordenadora da proposta do Mestrado em Saúde e Ambiente, 3 

agradece a PRPPG o envio das informações referentes a cota para a tradução de artigos 4 

científicos e a Chamada Pública MCT/FINEP/CT-Infra – PROINFRA 2010 e expõe as 5 

providências realizadas. Em seguida passou-se aos assuntos constantes da ORDEM DO DIA: 1) 6 

Referendar Edital nº 005, 006, 007 e 008 e Retificação do Edital 008 – Programas de 7 

Mestrado – a secretária fez a leitura dos editais nºs 005, 006, 007 e 008 comunicando a abertura 8 

de inscrições para a seleção dos Programas de Mestrado em Produção Vegetal, Zootecnia, 9 

Ciências Fisiológicas, Química respectivamente e da retificação do edital do Mestrado em 10 

Química referente ao número de vagas. Em seguida expõe que devido à exigüidade de tempo os 11 

editais e a retificação foram aprovados ad referendum do CPPG. Os membros presentes 12 

referendaram os editais e a retificação. 2) Homologar Defesas do Curso de Especialização em 13 

Gestão Integrada: Meio Ambiente, Saúde e Segurança no Trabalho – a secretária fez a 14 

leitura dos relatórios das defesas de monografias dos pós-graduandos da I Turma do Curso de 15 

Especialização em Gestão Integrada: Meio Ambiente, Saúde e Segurança no Trabalho a saber: 16 

Alexandre Silva de Almeida, Eduardo Ribeiro Silva, Elaine Regina Santos Freitas, Elianne Said 17 

Delvaux, Emerson Brito Ribeiro, Fabiano de Souza Araújo, Fabiano de Souza Rocha, Fábio 18 

Adão Amaral, Herbert Renan Alkimim Mota, Josemir Luiz Dias, Josino Rodrigues da Silveira 19 

Júnior, Leandro Luciano da Silva, Maria Luiza de Alencar Paulino, Murilo Ramos da Cunha, 20 

Rosileide Lopes Cordeiro e Sabrina de Fátima Barbosa, informando que todos foram aprovados. 21 

Os Relatórios de Defesas foram homologados pelos presentes.  3) Reoferecimento do Curso de 22 

Especialização em Gestão Integrada: Meio Ambiente, Saúde e Segurança no Trabalho – a 23 

secretária fez a leitura do ofício nº 042/2009 DEF datado de 03/11/2009 comunicando que a 24 

proposta de reoferecimento do Curso de Especialização em Gestão Integrada: Meio Ambiente, 25 

Saúde e Segurança no Trabalho foi aprovada pelo Departamento de Engenharia Florestal. Com a 26 

palavra a secretária faz uma explanação do projeto informando quais são os documentos faltosos 27 

no referido projeto. Ainda com palavra a secretária apresenta a planilha orçamentária aprovada 28 

pela FUNDAEPE. Diante do exposto, os membros condicionaram a aprovação do projeto de 29 

reoferecimento do Curso de Especialização após a inclusão dos documentos faltosos e a 30 

mudança das datas de inscrição, matrícula e oferecimento do Curso. 4) Demandas Edital MCT-31 

PROINFRA 2009 – o Prof. Alexandre faz uma exposição sobre o Edital MCT-PROINFRA 32 

informando que poderão encaminhar dois subprojetos no valor em média de R$1.200.000,00, 33 

explicando que este edital visa atender aos programas de pós-graduação, mas que existem 34 

demandas para o Biotério e Ciências Biológicas. Expõe ainda que na proposta do PAPG tem 35 

recurso a ser destinado ao Biotério e que o mesmo já possui infraestrutura e necessita apenas de 36 

equipamentos. Em seguida solicita à secretária que faça a leitura dos ofícios da vice-37 

coordenadora da proposta do programa de mestrado em Ciências Biológicas apresentando suas 38 

demandas e do ofício do Presidente da Congregação da FCBS/UFVJM referente à demanda do 39 

Biotério. O Prof. Gustavo expõe a necessidade das Ciências Biológicas e da importância para o 40 

fortalecimento da pós-graduação em saúde. O Prof. Enilson propõe trabalhos em conjunto dos 41 

programas de pós-graduação existentes com o grupo emergente das ciências biológicas. O Prof. 42 

Alexandre sugere que estes dois subprojetos atendam aos novos programas de mestrado – 43 

Ciência Florestal e Odontologia. Sugestão aceita por unanimidade. Após debate ficou definido 44 

que será encaminhado ofício ao coordenador da proposta do programa em Ciências Biológicas 45 

para conversar com o coordenador do Programa em Ciência Florestal para discutirem a 46 

possibilidade de inclusão das demandas no subprojeto. O mesmo deverá ser encaminhado ao 47 

presidente da Comissão do Biotério para entrar em contato com a coordenadora do Programa em 48 

Odontologia para discutirem a possível inclusão das demandas do Biotério no subprojeto a ser 49 

apresentado no Edital MCT-PROINFRA 2009.  5) Ofício BHU nº 113/2009 – Processo de 50 
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seleção de bolsas IC – a secretária fez a leitura do ofício BHU 113/2009 manifestando a 1 

preocupação do Colegiado do BHU quanto ao processo de seleção de Bolsas de Iniciação 2 

Científica da UFVJM e expondo suas considerações. Com a palavra o Prof. Alexandre expõe que 3 

a Comissão de Iniciação Científica é formada por representantes de todas as unidades 4 

acadêmicas e na sua composição existem professores das áreas de Humanas, que os critérios de 5 

seleção de bolsas foram definidos pela comissão e estão disponíveis e acredita que estes critérios 6 

podem ser modificados posteriormente. Em seguida solicita ao Prof. Wellington que faça sua 7 

ponderação sobre o assunto. Com a palavra o Prof. Wellington expõe que existe um Edital 8 

específico de bolsas REUNI para incentivar a iniciação científica para o BHU e o BCT e que a 9 

divisão destas bolsas foi definida pela Comissão de IC e aprovada por unanimidade em reunião 10 

realizada no dia 02/09/2009. Sugere que seja elaborado um ofício assinado pelo Pró-Reitor e o 11 

Presidente da IC informando as decisões tomadas pelo Colegiado e as que estão em andamento. 12 

Sugestão aceita pelos presentes. O Prof. Gilmar sugere que seja disponibilizado um recurso da 13 

verba da PRPPG para incentivar com uma bolsa aos novos docentes da UFVJM visando a sua 14 

iniciação científica. O Prof. Alexandre solicita ao Prof. Gilmar que faça um ofício sobre esta 15 

proposta e este assunto será discutido na próxima reunião.  6) Ofício 192/2009 – Diretor 16 

FACSAE – a secretária fez a leitura do ofício 192/2009 do Diretor da FACSAE solicitando a 17 

realização de Treinamento para elaboração de projetos na área de ciências exatas e realização da 18 

Jornada Acadêmica no segundo semestre/2010 em Teófilo Otoni. O Prof. Gustavo expõe que é 19 

possível realizar a I Mostra Científica em Teófilo Otoni devendo ser coordenada pelos docentes 20 

da FACSAE e BC&T com apoio da PRPPG. Quanto a realização da Jornada Acadêmica não há 21 

viabilidade pelo fato do elevado número de estudantes do Campus de Diamantina que irão 22 

participar, tornando impossível o transporte, hospedagem e alimentação. Que o regulamento do 23 

PIBIC/CNPq determina que seja realizada uma Jornada de Iniciação Científica por Instituição de 24 

Ensino Superior, contando com a presença de consultores do CNPq para avaliação dos trabalhos. 25 

Quanto ao Treinamento o Prof. Gustavo irá discutir com a comissão dos dois Campi. O Prof. 26 

Alexandre solicita que envie um ofício informando sobre as decisões. Em OUTROS 27 

ASSUNTOS – 1) Edital CAPES 020/2009 – Bolsista Professor Visitante Sênior - com a 28 

palavra o Prof. Alexandre faz uma explanação do edital e apresenta o nome e o currículo dos 29 

interessados em concorrer a bolsa de professor visitante sênior, sendo: José Domingos Fabris 30 

área de química, César Augusto Cuba Cuba área de Epidemiologia, Alda Maria Quadros do 31 

Couto área de Humana, Edson Nascimento Campos área de Humanas, Sueli Mendonça Netto e 32 

Sul Brasil Pinto Rodrigues. Após debate foram aprovados os nomes dos docentes José 33 

Domingos, César Augusto, Alda e Edson, para comporem a proposta desta Universidade. 2) 34 

Recurso acadêmico Júlio César Rodrigues Lisboa – Curso de Especialização em Gestão 35 

Integrada: Meio Ambiente, Saúde e Segurança no Trabalho – a secretária fez a leitura da 36 

Carta datada de 11/11/2009 do acadêmico Júlio César Rodrigues Lisboa do Curso de 37 

Especialização em Gestão Integrada: Meio Ambiente, Saúde e Segurança no Trabalho, 38 

solicitando novo prazo para a defesa de monografia e apresentando suas justificativas por não 39 

apresentar no prazo estabelecido. Após debate, o pedido foi deferido e a nova data para a defesa 40 

será estabelecida pelo coordenador do curso, devendo ser encaminhado um ofício aos 41 

interessados para conhecimento e providências.  3) Manual da Pesquisa e da Pós-Graduação – 42 

o Prof. Alexandre informa que a Profª Ana Cristina elaborou um Manual da Pesquisa e da Pós-43 

Graduação com o objetivo de informar, ordenar e facilitar o gerenciamento da pesquisa e da pós-44 

graduação da UFVJM. Na oportunidade parabeniza a Profª Ana pelo trabalho realizado, 45 

comunicando que este Manual será disponibilizado no site e será feita uma tiragem de 500 46 

exemplares para serem distribuídos. Nada mais havendo a ser tratado o Sr. Presidente declara 47 

encerrada a reunião, agradecendo a presença de todos. Eu, Delair Moreira da Silva, Secretária 48 

Executiva/CPPG/UFVJM, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada por todos os 49 

membros presentes. Diamantina, 11 de novembro de 2009.-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x-x- 50 


